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CURTAS

NESTA QUARTA

O secretário de Estado da Infraestrutura, Mo-
bilidade e Parcerias, Pedro Bruno e a secretária
de Estado de Meio Ambiente e Desenvolvimento
Sustentável, Marília Carvalho de Melo, segundo
informação recebida pelo prefeito Marcelo Morais,
se reúnem na tarde desta quarta-feira, 7, para tra-
tar da construção da alça a ser construída no tre-
vo da MG 050 ligando ao bairro Cidade Industri-
al, em São Sebastião do Paraíso.

INÍCIO DA OBRA

Segundo assessora da SEINFRA relatou ao
prefeito Marcelo Morais, secretário Pedro Bruno
e secretária Marília Carvalho de Melo vão definir
o cronograma a ser seguido, e informar a data do
início da obra, conforme foi solicitado pelo prefei-
to e vereadores durante reunião virtual na tarde
de segunda-feira (5), após trecho da rodovia BR
491 ter o trânsito bloqueado.

“MELHOR FECHAR”

Após a construção do “trevinho” acanhado, sem
alça ligando ao Cidade Industrial, aquele e outros
bairros ficaram isolados e o acesso tem sido fei-
to de forma precária e perigosa. Por conta de
vários acidentes no local, representação foi feita
pelo Ministério Público, exigindo melhorias. A
melhoria no ponto de vista da Concessionária
Nascentes das Gerais seria bloquear de vez o
“caminho improvisado”, o que gerou protestos e
fechamento da rodovia.

MAIS ILUMINADO

O vereador Toninho Pcirilo fez indicação de
parceria entre Câmara Municipal, Prefeitura e
comerciantes paraisenses para se promover um
“Natal mais iluminado”, objetivando “deixar a ci-
dade mais bonita e festiva. Sugeriu concurso para
escolha de presépio e casa mais enfeitada, com
a possibilidade de oferecer como prêmio, isen-
ção de imposto, ou outro incentivo fiscal. Além de
tornar a cidade mais bonita, Picirilo pontua que
irá tornar a cidade mais bonita e a integração da
comunidade paraisense.

PRESERVAR

A reforma da Casa da Cultura Antônio Carlos
Pinheiro de Alcântara foi sugerida ao prefeito
Marcelo Morais pelo vereador Pedro Delfante. “O
imóvel necessita de intervenções em suas redes
hidráulica e elétrica, telhado e pintura. Por ser bem
tombado pelo Patrimônio Histórico e Cultural do
Município, é possível alocar recursos do ICMS
Cultural que o município recebe mensalmente,
salienta o vereador. A Casa da Cultura que abri-
gou antiga estação ferroviária, merece especial
atenção para preservar sua importância histórica
e cultura, afirmou.

FOTOGRAFIA

A Câmara Municipal de São Sebastião do
Paraíso realizou ontem, 05/08, sua primeira reu-
nião ordinária após o recesso legislativo. A ses-
são foi marcada pela apreciação e votação de
diversos projetos, além de um momento especial
para a história da casa: ao final da reunião a in-
clusão da fotografia do vereador José Luiz das
Graças na Galeria dos Presidentes.

16 ANOS

Segunda-feira, dia 5, completaram-se
dezesseis anos do acidente na MG 050 em que
faleceu o então vereador Antonino José Amorim.
Irreverente, inquieto, muita disposição, Amorim
deixou seu nome registrado na história
paraisense. Como é natural na esfera política,
amado e questionado. Destemido, e raciocínio
rápido, defendia com muita ênfase seus pontos
de vista nos embates. Como poucos, foi a Belo
Horizonte e Brasília em busca de recursos para
Paraíso.

MEMÓRIA PARAISENSE

No dia 7 de agosto de 1933 tem início as ativi-
dades da “Escola Santo Antônio”, sob direção da
professora Alda Polastre. Contou com lições das
professoras Gilda Aloise, Geni Soares e Helena
Paiva. Em seus dez primeiros anos, cerca de 500
alunos foram diplomados por aquela modelar
casa de ensino. (Efemérides Paraisenses)
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OPINIÃO

A falsa inclusão e seus
efeitos injustos na sociedade

@ANDRENAVES.DEF

ANDRÉ NAVES (*)

A inclusão é uma das pedras angulares de uma sociedade
justa e equitativa. Ela visa a valorização da individualidade de
cada pessoa, reconhecendo tanto suas forças quanto suas
limitações. Contudo, quando a inclusão é mal interpretada ou
utilizada de forma inadequada, ela pode resultar em injustiças
e exclusão.

A verdadeira inclusão entende que tratar igualmente os
desiguais não é apenas ineficaz, mas também injusto. As di-
ferenças individuais exigem abordagens específicas para ga-
rantir que todos tenham as mesmas oportunidades de partici-
pação e sucesso. Por exemplo, no contexto esportivo, colo-
car atletas de pesos diferentes para competir na mesma cate-
goria seria uma distorção do princípio de equidade, criando
uma vantagem injusta para uns e uma desvantagem insuperá-
vel para outros. Essa falsa inclusão não apenas prejudica os
indivíduos diretamente envolvidos, mas também deslegitima
os esforços genuínos de inclusão ao associá-los a injustiças
evidentes.

Além disso, a falsa inclusão é frequentemente manipulada
por interesses obscuros e ideologias que buscam perpetuar as
estruturas sociais excludentes. Quando a inclusão é instrumen-
talizada para atender a agendas políticas ou econômicas, ela
perde seu propósito de promover justiça e igualdade.

Em vez disso, gera ressentimento e oposição generaliza-
da, prejudicando a causa inclusiva como um todo. A verdadei-
ra inclusão, por outro lado, reconhece as diferenças e ajusta o

tratamento dado a cada indivíduo de acordo com suas neces-
sidades e capacidades específicas, promovendo um ambien-
te de participação equitativa.

Para combater a falsa inclusão, é necessário um olhar crí-
tico e atento às práticas inclusivas. É fundamental discernir
entre ações inclusivas genuínas e aquelas que, sob o pretex-
to de inclusão, apenas perpetuam desigualdades e injustiças.
A inclusão autêntica exige um compromisso com a alteridade,
ou seja, a empatia e o respeito pelas particularidades de cada
indivíduo, ajustando as condições de participação de forma a
garantir que todos possam contribuir e beneficiar-se igualmente.

Um exemplo claro de inclusão bem-sucedida pode ser en-
contrado em sistemas educacionais que adaptam métodos
de ensino às necessidades de cada aluno, reconhecendo suas
habilidades e dificuldades. Essa abordagem personalizada não
apenas melhora os resultados individuais, mas também enri-
quece o ambiente educacional como um todo, promovendo o
desenvolvimento coletivo.

Em suma, a verdadeira inclusão é aquela que, respeitando
as desigualdades individuais, ajusta o tratamento de forma a
promover a equidade e a justiça. A falsa inclusão, por sua vez,
ao desconsiderar as especificidades de cada indivíduo, acaba
por reforçar as exclusões e perpetuar as injustiças. É impera-
tivo, portanto, que a sociedade esteja vigilante e comprometi-
da com práticas inclusivas autênticas, que promovam a igual-
dade de oportunidades e a justiça social para todos.

André Naves é Defensor Público Federal, especialista em
Direitos Humanos, Inclusão Social e Economia Política

(Hoje em Dia 06/08/2024)

GÊNIOS
onde estão II

Os gênios estão por
aí... os loucos também.
Sem eles, quem criaria?
Os gênios do passado
sobressaíram e deixaram
um legado para o mundo
numa época em que um
simples alicate era novi-
dade. Hoje, com o adven-
to do computador, da in-
ternet e de uma infindável
fonte de pesquisas, os
gênios não aparecem.
Quando vemos uma pes-
soa desconhecida para o
mundo, ser anunciada
ganhadora de um Prêmio
Nobel, procuramos saber
qual foi seu invento ou
sua descoberta. Ao com-
pararmos com o que fize-
ram Edson (lâmpada elé-
trica), Robert Fulton (na-
vio a vapor), George Ste-
phenson (locomotiva a
vapor), Santos Dumont
(avião), Alexander Fle-
ming (penicilina), ficamos
decepcionados. Isso sem
falarmos do legado de
Galileu Galilei com seus
importantes estudos so-
bre física e astronomia na
Idade Média. Normalmen-

te reconhecemos os gê-
nios depois que morrem.
É melhor que todos se
preparem em vez de ser
contra os novos tempos.

Nessa segunda parte
dos Gênios onde estão,
contribuíram com seus
comentários os amigos e
leitores: José Augusto Ri-
beiro e Washington Tadeu
Mello de Belo Horizonte,
Mauro Inácio Rodrigues
de Lima de Governador
Valadares. “Há um ditado
que ensina o gênio é uma
grande paciência; sem
pretender ser gênio, teimei
em ser um grande paci-
ente. As invenções são,
sobretudo, o resultado de
um trabalho teimoso, em
que não deve haver lugar
para o esmorecimento
(Santos Dumont”). E
mais, de Simone de
Beauvoir, “Ninguém nas-
ce um gênio, a pessoa se
torna um”.

Fernando de Miranda Jorge

ACADÊMICO

Correspondente da APC

Jacuí/MG

fmjor31@gmail.com

MEDALHAS DE OURO
(Olimpíadas 2024)

Parabéns pela medalha primeira
No judô, OURO nossa brasileira,
No misto, o bronze conquistou

BEATRIZ SOUZA, a BIA triunfou!

REBECA ANDRADE, muito brilhou
Ginástica artística no solo marcou
Com vibrante,  magnífica atuação

Com PRATA e OURO para a Nação!

Nas muitas, diversas competições:
PRATA, BRONZE, congratulações

Cada atleta o melhor doando!

Horas infindáveis treinando
A muito da vida renunciando
A todos cumprimentando!

(María Amélia Leal) Em 12.07.2024
Escrivã aposentada, professora, advogada
São Sebastião do Paraíso - Minas Gerais

A paz é um estado, um
sentimento de completo bem-
estar, ao qual todos almeja-
mos e às vezes até deseja-
mos aos que queremos bem.

Afirmam e já constata-
mos que a paz começa e ha-
bita dento de cada um, e não
nas coisas e nos lugares que
nos circundam.

Constantemente nos depa-
ramos, com pessoas que se
frustram, quando saem à sua
procura e não a encontram.
E na maioria das vezes, a fal-
ta de conhecimento e de inte-
resse por determinados as-
suntos, nos levam a equívo-
cos dolorosos. Nesse caso,
consideramos os equívocos
como respostas à nossa pro-
cura pela paz. Para que con-
sigamos encontra-la, obser-
vemos os caminhos percorri-
dos e que nos levam ao seu
encontro. A estrada que nos
conduzirá até ela, deverá ser
pavimentada diariamente, pe-
dacinho por pedacinho, com
os ingredientes resultantes de
nossas ações. Para que en-
contremos a paz, necessário
se faz o esforço diário nas
boas ações, o emprego e prá-
tica da caridade na ajuda aos
mais necessitados, fé racioci-
nada para superação dos de-
safios, desapego as riquezas
terrenas, etc.

Todas as características
citadas, são condições que
pouco a pouco, vão transfor-
mando o homem, contribuin-
do na sua evolução moral, e
um homem evoluído moral-
mente, traz consigo a paz em
todas as circunstâncias.

Meus irmãos, hoje já não
faz mais sentido alegarmos
desconhecimento por qual-
quer assunto, visto que, os
recursos disponíveis das in-
formações, são incontáveis.

Coluna EspíritaColuna EspíritaColuna EspíritaColuna EspíritaColuna Espírita
A PAZ

Sendo assim, que aproveite-
mos o nosso tempo na busca
e na prática das riquezas di-
vinas, pois só assim, obtere-
mos os recursos da pavimen-
tação. Então não vamos ape-
nas deseja-la, vamos contri-
buir para que ela também
chegue aos corações de nos-
sos irmãos, nossos semelhan-
tes.

A paz quando sincera-
mente desejada, atravessa
fronteiras sem a necessida-
de de passaporte. A verda-
deira paz, vem de dentro, das
ações e ensinamentos reco-
mendados pelo Cristo.

Meus irmãos, mais uma
vez clamamos para que não
desperdicemos o nosso tem-
po valioso, em conquistas in-
frutíferas. Que a verdadeira
paz, encontre em mim, em
você, em todos nós a mora-
da para que ela possa se de-
senvolver.

Desejamos muita fé, de-
terminação, perseverança,
conhecimento. O sentimen-
to e a vontade de desistir, se
torna constante. Por isso pe-
dimos para que não se esmo-
reçam, pois, o momento que
estamos atravessando, exige
de nós, tudo o que nos foi
pedido.

Orai e vigiai o tempo todo.
Não permita que a desespe-
rança o assole, clame por
Cristo que ele virá em seu
socorro, ajudando na supera-
ção. Ele nos disse. ''Vinde a
mim todos que estais cansa-
dos e aflitos que eu vos alivi-
arei''.

Com Cristo o jugo é sua-
ve e o fardo é leve.

Muita PAZ E LUZ!!
UEK - União Espirita de Kardec,

São Sebastião do Paraíso
05/08/2024

João Batista Brandão

GONÇALVES SALLES S.A INDÚSTRIA E COMERCIO
CNPJ: 61.365.557/0001-10

NIRE: 3130000013-3
Edital de Convocação Assembleia Extraordinária
Ficam convocados os senhores acionistas de Gonçalves

Salles S/A Indústria e Comércio, para se reunirem em
Assembleia Geral Extraordinária   a realizar-se no dia 20 de
agosto de 2024 às 10:00 horas na sede da sociedade à Avenida
Wenceslau Braz, 36, nesta cidade, para deliberarem sobre a
seguinte ordem do dia:

a) Alteração do objeto social da sociedade com novas
atividades comerciais e consequente nova redação no estatuto
social.

b) Alteração do objetivo social da filial inscrita no CNPJ sob
o número 61.365.557/0004-63, novo nome fantasia para a
abertura de uma cafeteria.

c) Atualização do CEP e grafia do nome do logradouro
Wenceslau Braz em filiais da sociedade conforme alteração
realizada pelos CORREIOS

d) Retificação parcial do artigo 12º do Estatuto Social,
consequente alteração e redação parcial do Estatuto Social.

e) Outros assuntos de interesse social

São Sebastião do Paraíso, 07 de agosto de 2024.
Geraldo Alvarenga Resende Filho

Diretor Presidente
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COOPERATIVA AGROPECUÁRIA PARAISENCE LTDA
Rua Dr. Noraldino Lima, n° 35 – CNPJ.: 24.897.548/0001-44

São Sebastião do Paraíso – Estado de Minas Gerais
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA
O presidente da COOPERATIVA AGROPECUÁRIA PARAISENCE LTDA,
de São Sebastião do Paraíso – MG, no uso das atribuições que lhe conferem os
artigos 22.23 e 35 dos Estatutos Sociais, convoca os Senhores Associados
para se reunirem em ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA, a ser
realizada no dia 17 (dezessete) de agosto de 2024 (dois mil e vinte e quatro),
ás 14:00 horas, na sede do escritório Contábil da Cooperativa, sito à Rua
João Francisco Grilo, n° 155, Jardim Mediterranêe, com a presença de 2/3
(dois terços) do número de associados, em 2° (segunda) convocação, ás
15:00 horas, com a presença de metade e mais 1 (um) dos associados, ou
ainda em 3° (terceira) convocação, ás 16:00 horas, com a presença de no
mínimo 10 (dez) associados para deliberarem sobre o assunto seguinte:

ORDEM DO DIA
1 – Definição sobre os bens móveis em fase de deterioração;
2 – Demais assuntos de interesse da Cooperativa;
NOTA: Para efeitos legais e estatuários, declara-se que o número de
associados da Cooperativa é de 1.066 (um mil e sessenta e seis).

São Sebastião do Paraíso – MG, 05 de agosto de 2024
NILTON JOSÉ PIMENTA

Presidente

Depois de bloqueado por mais de 3 horas
trânsito é liberado na BR 491 em Paraíso

Bryan FelipeTrecho da rodovia BR 491
próximo ao acesso ao bairro
Cidade Industrial, em São Se-
bastião do Paraíso bloqueado
na manhã de hoje (5/7), foi
desbloqueado às 15h20. O trá-
fego voltou fluir normalmen-
te, depois de reunião virtual,
entre prefeito e vereadores
paraisenses, empresários e
moradores do bairro, com as-
sessoras da Secretaria de Es-
tado de Infraestrutura, Mobi-
lidade e Parcerias (SEIN
FRA), e foram debatidas al-
gumas questões.

A rodovia foi bloqueada por
volta do meio dia por empre-
sários, moradores e pelo pre-
feito Marcelo Morais. O “es-
topim” foi uma determinação
da concessionária Nascentes
das Gerais que com um trator
desfez via de acesso improvi-
sada ao bairro, a partir da ave-
nida Washington Martoni.

Depois da construção do
novo trevo nas imediações,
que tem recebido críticas, por
sua estrutura acanhada e
principalmente por não ter
disponibilizado via de acesso
ao bairro Cidade Industrial e
outros, a questão vem se ar-

rastando. Vários acidentes
foram registrados naquele lo-
cal, o último deles há uma se-
mana, o que acirrou ânimos
de moradores.

Ao Jornal do Sudoes-
te o engenheiro civil Eder
Mendes Silva, da Nascentes
das Gerais, disse que em maio
o Tribunal de Justiça de Mi-
nas Gerais (TJMG) tendo em
vista o número de acidentes
registrados, acatando ação do

Ministério Público Estadual
determinou “melhorias” no
acesso improvisado, da ave-
nida Washington Martoni,
passando pela pista para
adentrar ao bairro. “Achamos
melhor fechar”, salientou o
engenheiro.

A reação de empresários,
moradores e do prefeito Mar-
celo de Morais foi bloquear o
trânsito na rodovia BR 491.
“Chegamos a este ponto por-

que há dois anos vem sendo
tratado sobre alça de acesso
ao bairro. Ano passado fui a
Belo Horizonte, o Estado afir-
ma que está em estudo na
Secretaria Estadual de Meio
Ambiente, desde fevereiro,
ninguém dá resposta”.

Com o fechamento da ro-
dovia, reunião emergencial vir-
tual foi realizada, com início às
14h30. Participaram o prefei-
to Marcelo de Morais, o pre-

Jornal do Sudoeste/Tiel Jornal do Sudoeste/TielJoel na Balada

Na segunda-feira (22), o Con-
selho Mundial das Cooperativas
de Crédito (World Council of
Credit Unions – WOCCU, no ori-
ginal em inglês) realizou a
assembleia geral com eleição dos
novos membros que irão compor
o comitê até 2026. Manfred Al-
fonso Dasenbrock, presidente da
Central Sicredi PR/SP/RJ, foi
reeleito como Diretor do Woccu,
sendo o único representante bra-
sileiro no conselho. A votação e
a posse ocorreram em Boston,
EUA, como parte da Conferên-
cia Mundial das Cooperativas de
Crédito (WCUC - World Credit
Union Conference), promovida
pelo WOCCU e que vai até o dia
24 de julho.

Desde 2009, Dasenbrock re-
presenta o Brasil como diretor na
entidade: “Esta posição no
WOCCU reforça o nosso com-
promisso com o movimento
cooperativista global. Um movi-
mento que tem potencial para
crescer cada vez mais, especial-
mente no nosso País. É uma gran-
de honra e responsabilidade se-
guir representando não só o
Sicredi, mas o cooperativismo de
crédito brasileiro. Certamente
buscarei contribuir para o desen-
volvimento de iniciativas que
ajudem a nossa sociedade a se
tornar mais próspera e igualitá-
ria, com especial atenção à inclu-
são financeira e aos nossos jo-
vens e mulheres, como diz o nos-

Manfred Dasenbrock é reeleito para Conselho
Mundial das Cooperativas de Crédito

Presidente da Central Sicredi PR/SP/RJ, renova o título em cerimônia que também
reconheceu o trabalho de Arnaldo Jardim junto ao cooperativismo em premiação internacional

Reprodução

so slogan: pessoas ajudando
pessoas”.

Além de Dasenbrock, os
membros do Conselho Mundial
eleitos são: Michael Lawrence -
Chief Executive Officer of the
Customer Owned Banking
Association (COBA) que assu-
me como novo Chair do Conse-
lho Mundial das Cooperativas,
Helene McManus, Joseph Remy
e George Ombado reeleitos como
membros do conselho.

O objetivo do WOCCU é atu-
ar para promover o desenvolvi-
mento sustentável das coopera-
tivas de crédito por meio de pro-
gramas de assistência técnica
que visam fortalecer o desempe-

nho financeiro e o alcance des-
sas instituições. Em 2022 (últimos
dados consolidados), o Conse-
lho registrou 82.758 cooperativas
financeiras em 98 países, nos cin-
co continentes, totalizando mais
de 403 milhões de associados.
Elisa Mccarten La Borde, CEO do
Woccu, anunciou na Conferên-
cia uma meta de alcançar 1 bilhão
de membros, sendo 50% mulhe-
res, em discurso sobre os com-
promissos do movimento daqui
para frente.

HOMENAGEM
Outro brasileiro também foi

destaque durante a Assembleia
do WOCCU. O presidente da
Frente Parlamentar do Coope-

rativismo (Frencoop), deputado
federal Arnaldo Jardim, recebeu
o reconhecimento Distinguished
Service Award (DSA), na cate-
goria individual. O prêmio desta-
ca seu compromisso e serviço
junto ao cooperativismo de cré-
dito como liderança representa-
tiva e protagonista. Jardim é au-
tor do projeto de lei que aprimo-
ra a gestão e governança das co-
operativas de crédito, fortalece
os sistemas de crédito do coo-
perativo e melhora o ambiente de
negócios (Lei Complementar 196/
22) e, ao longo dos anos, tem li-
derado os pleitos no apoio ao de-
senvolvimento sustentável do
modelo que leva prosperidade,
agregando emprego e renda nas
cidades onde está presente.

SOBRE O SICREDI
O Sicredi é uma instituição

financeira cooperativa compro-
metida com o crescimento de seus
associados e com o desenvolvi-
mento das regiões onde atua.
Possui um modelo de gestão que
valoriza a participação dos mais
de 8 milhões de associados, que
exercem o papel de donos do
negócio. Com mais de 2.700 agên-
cias, o Sicredi está presente fisi-
camente em todos os estados
brasileiros e no Distrito Federal,
disponibilizando uma gama com-
pleta de soluções financeiras e
não financeiras.

Camila Wesner

Manfred Alfonso Dasenbrock, presidente da Central
Sicredi PR/SP/RJ, foi reeleito como Diretor do Woccu

sidente da Câmara Municipal,
José Luiz das Graças, verea-
dores, empresários e morado-
res do Cidade Industrial. De
Belo Horizonte Ana Paula de
Souza Magalhães e Carolina
Rocha Vespúcio (chefe de
gabinete), assessoras da
SEINFRA, e engenheiros re-
presentando a concessionária
Nascentes das Gerais.

Foi criticada a morosidade
na análise do projeto. Asses-
soras da SEINFRA pondera-
ram que mesmo em caráter
prioritário, a análise pode che-
gar a seis meses, ao que o pre-
feito Marcelo Morais afirmou
que há dois anos esse tema
vem sendo tratado. “Nossa
preocupação é fazer a obra
antes do período chuvoso”,
disse.

Quanto ao bloqueio feito
por funcionário da Nascentes,
o argumento é que foi “pre-
caução por ser perigoso e ir-
regular”.  O prefeito explicou
que para adentrar ao bairro,
veículos de grande porte pre-
cisam “rodar” sete quilôme-
tros. Disse que caso a Nas-
centes feche o acesso por
completo ao Cidade Industri-

al, conforme chegou ser ven-
tilado, a Prefeitura se encar-
regará de retirar o que for
colocado.

Conforme ficou definido, o
prefeito em entendimento com
vereadores, empresários e
moradores do bairro, solicitou
que a SEINFRA apresentas-
se uma solução até ontem (6),
inclusive com cronograma
para execução da alça de
acesso ao Cidade Industrial.
“Caso contrário o bloqueio
que hoje foi parcial na BR 491
será feito em outras rodovias
no perímetro urbano, acesso
a São Sebastião do Paraíso”,
adiantou o prefeito.

O secretário de Estado da
Infraestrutura, Mobilidade e
Parcerias, Pedro Bruno e a
secretária de Estado de Meio
Ambiente e Desenvolvimen-
to Sustentável, Marília Carva-
lho de Melo, segundo informa-
ção recebida pelo prefeito
Marcelo Morais, se reúnem na
tarde desta quarta-feira, 7,
para tratar da construção da
alça a ser construída no trevo
da MG 050 ligando ao bairro
Cidade Industrial, em São Se-
bastião do Paraíso.
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Um amor puro
• Dos Leitores •

A pureza de uma criança é
um reflexo da simplicidade e da
sinceridade que muitas vezes
perdemos com o tempo. As
crianças, com sua inocência e
alegria, têm a capacidade de ilu-
minar nossas vidas e nos lem-
brar das coisas essenciais. Elas
nos ensinam a ver o mundo
com olhos novos e a valorizar
cada momento.

A pureza infantil é uma ma-
nifestação do amor puro e ge-
nuíno, que muitos acreditam
ser um reflexo do amor de
Cristo. Em suas ações e sorri-
sos espontâneos, encontramos
uma expressão do amor incon-
dicional que Cristo nos ensinou.

Elas nos mostram, de maneira
simples e direta, a beleza da
confiança e da bondade. Ao
interagirmos com elas, somos
chamados a relembrar o ver-
dadeiro significado da fé e da
caridade, vivendo de forma
mais autêntica e compassiva.

A presença das crianças em
nossas vidas nos faz perceber
que, apesar das complicações do
mundo, há sempre espaço para
a simplicidade e o amor verda-
deiro. Elas são, assim, um tes-
temunho vivo da graça divina e
um convite constante para nos
aproximarmos da pureza e do
amor que Cristo nos oferece.

Lucas Borges

O Governo de Minas ce-
lebra um marco histórico para
as culturas de congados e rei-
nados do estado, já que, a par-
tir deste sábado (3/8), a ex-
pressão cultural passou a ser
reconhecida como Patrimônio
Cultural de Minas Gerais.

O vice-governador de Mi-
nas, Professor Mateus, e o
secretário de Estado de Cul-
tura e Turismo (Secult-MG),
Leônidas de Oliveira, acom-
panharam o resultado da ini-
ciativa, realizada a partir de
pesquisa e dossiê organizados
pelo Instituto Estadual do
Patrimônio Histórico e Artís-
tico de Minas Gerais (Iepha-
MG).

O resultado é fruto de tra-
balho coletivo, apresentado e
reconhecido por votação em
reunião do Conselho Estadu-
al do Patrimônio Cultural
(Co nep). O conselho fez a
deliberação do tema funda-
mental para a salvaguarda,
preservação e promoção
dessas tradições populares,
acompanhada pela comuni-
dade de congadeiros, com os
cantos, tambores e indumen-
tárias únicas.

Após a votação, o vice-go-
vernador e o secretário de
Cultura e Turismo entregaram
o certificado à Rainha Beli-
nha, Rainha Conga do Estado
Maior de Minas Gerais e da
Guarda de Moçambique. Eles
acompanharam os congadei-
ros em cortejo pela Praça da

Governo de Minas celebra reconhecimento
de congados e reinados como Patrimônio

Cultural Imaterial do estado
Anúncio realizado durante Festival Cozinha das Afromineiridades, no Palácio da Liberdade,

valoriza expressões culturais que compõem a história do povo mineiro

Liberdade até o Palácio da Li-
berdade, onde ergueram a
bandeira de Nossa Senhora do
Rosário.

“A presença dos congados
na Alameda da Liberdade re-
presenta um pouco daquilo
que queremos que seja o nor-
mal e o cotidiano, do respeito
à nossa cultura ancestral reli-
giosa em Minas Gerais”, co-
memorou Professor Mateus.

Em consonância com o
vice-governador, o secretário
Leônidas de Oliveira destacou
que “este Palácio que leva o
nome de Liberdade hoje está
mais livre com o reconheci-
mento dessa tradição, que se
confunde com a formação his-
tórica e cultural de Minas Ge-
rais, com relatos que datam de
mais de 300 anos atrás”.

Este trabalho da Secult-
MG de resgate do senso de
cultura, enquanto produção
popular, foi elogiado pelo vice-
governador de Minas. “Essa
é a produção que representa
a nossa sociedade. Não é uma
crítica à cultura erudita, mas
não é essa cultura erudita
europeia que representa quem
é o nosso povo mineiro”.

Durante a cerimônia, tam-
bém foi exibida a bandeira de
ferro fundido de Ouro Preto,
que possui mais de 200 anos.
Produzida com técnicas afri-
canas, a bandeira foi encon-
trada na Capela de Nossa
Senhora das Necessidades,
em 2020.

HISTÓRICO
Desde 2021, o Iepha-MG

trabalha na catalogação e pes-
quisa dessas expressões cul-
turais para a produção do dos-
siê, e recebeu mais de 900
cadastros de guardas ou ter-
nos de reinados e congados de
Minas Gerais.

O dossiê produzido ressal-
ta a importância histórica, so-
cial e cultural dos congados e
reinados e define ações de
salvaguarda para proteger es-
sas tradições, garantindo que
essa cultura se mantenha viva
e valorizada em Minas Gerais.
Esses passam a ser o décimo
bem cultural imaterial reco-
nhecido pelo Estado.

“Compete a cada um de
nós preservar, dentro de nos-
sas famílias, as tradições que
nos foram ensinadas por aque-
les que palmilharam a terra
antes de nós. Quando esque-
cemos de onde viemos, é fá-
cil não saber mais para onde
estamos indo”, frisou Profes-
sor Mateus, ao lembrar o tra-
balho de transmissão de lega-
do dos congadeiros.

“Nossos congadeiros pre-
servam a noção e a memória
de suas origens, e carregam
em suas famílias a orientação
de para onde eles vão. Que
Minas Gerais continue sendo
o berço da inovação a partir
da tradição, e que as congadas
continuem sendo parte central
de Minas, onde religiosidade,
cultura, turismo e tradição for-

jam os mineiros mais fortes do
que nosso ferro e mais valo-
rosos do que nosso ouro”, dis-
se o vice-governador de Mi-
nas.

O secretário de Cultura e
Turismo de Minas enfatizou.
“Todos vocês, mestres e
mestras das congadas, man-
têm acesa essa chama da fé
na terra de Minas Gerais. A
história e a eternidade que o
patrimônio histórico tem, e
uma declaração dessas, é
para que essa tradição se
perpetue”, concluiu Leônidas
de Oliveira.

FESTIVAL
A celebração pelo reco-

nhecimento das expressões
como Patrimônio Cultural do
estado integra o Primeiro Fes-
tival Cozinha das Afromineiri-
dades, realizado até este sá-
bado, no Palácio da Liberda-
de, com dezenas de atrações,
em programação gratuita.

O evento reúne os cerca
de 1,5 mil representantes de
mais de 30 ternos de conga-
dos e reinados de todas as re-
giões de Minas Gerais.

A iniciativa é do Governo
de Minas, por meio da Secult-
MG e do Iepha-MG, com pa-
trocínio da Companhia Ener-
gética de Minas Gerais (Ce
mig) e da Companhia de Gás
de Minas Gerais (Gasmig), via
Lei Estadual de Incentivo à
Cultura.
(Sup. Central de Imprensa Gov. MG)

Informações sobre o Ca-
dastro Ambiental Rural (CAR)
de Minas Gerais passam a fa-
zer parte do Painel de Indica-
dores do Sistema Estadual de
Meio Ambiente e Recursos
Hídricos (Sisema), a partir do
mês de agosto.

Pelo painel, o cidadão po-
de obter informações atualiza-
das mensalmente, como o nú-
mero de imóveis e de área
cadastrada em Minas Gerais,
o total de áreas a serem re-
compostas, o número de CAR
já analisados, além dos Ter-
mos de Compromisso do Pro-
grama de Regularização Am-
biental (PRA) já assinados.

Também é possível ter
acesso às informações por
município.

O principal objetivo do
CAR é integrar as informações
ambientais das propriedades e
posses rurais, consolidando
dados sobre a área de vegeta-

Governo de Minas integra dados do
Cadastro Ambiental Rural ao Painel
de Indicadores do Meio Ambiente

Medida reforça compromisso com transparência e facilita
acompanhamento da implementação das políticas ambientais no estado

ção nativa, as áreas consolida-
das, de interesse social, de uti-
lidade pública, de preservação
permanente (APP) e as reser-
vas legais (RL).

O CAR também é uma
ferramenta essencial para o
planejamento e a gestão ambi-
ental, bem como para o com-
bate ao desmatamento ilegal.

Éder Rocha Coura, da As-
sessoria Estratégica da Secre-
taria de Estado de Meio Am-
biente e Desenvolvimento Sus-
tentável (Semad), reitera que
o planejamento é ampliar cada
vez mais as informações
disponibilizadas no Painel de
Indicadores do Sisema.

"A disponibilização de da-
dos de forma clara e objetiva
é necessária para que as polí-
ticas públicas ambientais se-
jam planejadas e executadas
com base em evidências e
com o foco em resultados",
afirma o assessor-chefe da

unidade responsável pela ges-
tão do painel.

CADASTRO
AMBIENTAL RURAL

O CAR é um instrumento
fundamental para a regulari-
zação ambiental de imóveis
rurais no Brasil. Instituído pela
Lei nº 12.651/2012, que dispõe
sobre a proteção da vegeta-
ção nativa, o CAR é geren-
ciado pelo Sistema Nacional
de Informação sobre Meio
Ambiente (SINIMA) e coor-
denado pelo Serviço Florestal
Brasileiro (SFB).

Em Minas Gerais, a temá-
tica está sob competência do
Instituto Estadual de Florestas
(IEF). O processo de cadas-
tro é obrigatório para todos os
imóveis rurais, independente-
mente do tamanho, e deve ser
realizado pelos proprietários,
possuidores ou responsáveis
pelos imóveis.

O CAR é um requisito
para a adesão ao Programa de
Regularização Ambiental
(PRA), que oferece instru-
mentos e condições para a
regularização ambiental das
propriedades rurais, incluindo
a recomposição de áreas de-
gradadas e a compensação de
Reserva Legal.

Para o diretor-geral do IEF,
Breno Lasmar, a integração
dos dados do CAR ao Painel
de Indicadores do Sisema re-
força o compromisso do Es-
tado com a transparência, e
facilita o acompanhamento da
implementação das políticas
ambientais em Minas.

"Com a integração de da-
dos, ampliamos o acesso às
informações e a capacidade
de análise e tomada de deci-
são para todos os envolvidos
na gestão ambiental", garante
Breno Lasmar.
(Sup. Central de Imprensa Gov. MG)

Certa vez, um homem bem
jovem teve um filho. Assim
que o menino nasceu pensou:
- Quero dar o melhor para este
meu filho. Talvez, um dia quan-
do eu já for idoso, ele será a
razão do meu viver. Estará
presente em minha velhice.

Vou trabalhar muito, dia e
noite, para dar a ele os me-
lhores colégios internos e uni-
versidades. Ele será rico e
consequentemente feliz!

Assim fêz, trabalhou mui-
to!... Não tinha tempo para o
filho, mas enquanto pequenino
a babá cuidava.

O menino passou as pri-
meiras infâncias sem a pre-
sença do pai.

Já n pré-adolescência, aos
onze anos, o menino foi diag-
nosticado com problemas emo-
cionais etc...

O pai comunicou aos dire-
tores do colégio, que encami-
nhassem o menino para os
psicólogos e psiquiatras mais
conceituados, "ele podia pa-
gar"!

Os anos passaram. O me-
nino transformou-se me um
rapaz e formou-se em medi-
cina. Deu um tempo.

Aos quarenta anos come-
çou a clinicar em um lugar
bem na periferia. Lá os paci-
entes eram bem carentes tam-
bém, pois inúmeros motivos.

Ele era um médico amar-
go, sempre carrancudo, não
realizado nem na profissão
nem consigo próprio. Era o
retrato da amargura. Não sa-
bia sorrir. Não viveu momen-
tos felizes.

O tempo passou. Certo do-
mingo era dia dos Pais. O pai
do médico também sentindo-se
abandonado, já na terceira ida-

Pai Herói
de pensou: - Puxa, hoje é Dia
do Pais e meu único filho não
veio me visitar nem deu-me um
telefonema. Vou ligar para ele.
Ligar, pois "olhos nos olhos"
nunca houve.

Puxa meu filho você se
esqueceu que hoje é Dia dos
Pais? O filho respondeu: Oi
meu velho, esqueci porque
estou trabalhando muito, não
tive tempo. Eu copio à risca
todo o seu exemplo: - você me
abandonou quando eu mais
precisei, na infância! O pai
com a voz embargada pelo
choro disse: - Meu filho, me
perdoe, eu fiz tudo errado
achando que estava acertan-
do. O filho também chorando
disse: - Meu velho, eu preci-
sei tanto de um pai que esti-
vesse presente todos os dias
de minha infância.

Quantas vezes, lá no inter-
nato durante a noite eu cho-
rava sua ausência, eu sentia
medo, me agarrava a um ur-
sinho de pelúcia, e nenhuma
babá substiuia você! Eu pre-
cisei tanto do seu colo, do seu
abraço de pai! Eu quis tanto
que você brincasse de carri-
nhos no chão comigo! Que
você contasse de carrinhos no
chão comigo! Que você con-
tasse estorinhas para e dormir
nos seus braços. Que você ti-
vesse jogado bolas comigo! Eu
quis tanto ter ido tomar sor-
vete com você. Quis tanto ter
ganhado uma balinha das suas
mãos!

Eu quis tanto ter podido,
ter te chamado de: - Meu Pai...
Meu Heroí!

- MARENE LIZARELI PAES -
Profª. Formada pela UEMG

em Letras: Português, Inglês
e suas literaturas

• Dos Leitores •

EDITAL DE CONVOCAÇÃO PARA ASSEMBLEIA GERAL
EXTRAORDINÁRIA DA COOPERATIVA AGROPECUÁRIA

DA REGIÃO SUDOESTE MINEIRA E ALTA MOGIANA LTDA.
COOPERLAM – CNPJ 06.878.792/0001-88

O Presidente da Cooperativa Agropecuária da Região Sudoeste Minei-
ra e Alta Mogiana Ltda, COOPERLAM, usando das atribuições conferidas
pelo Estatuto Social, convoca os seus cooperados, através deste edital e de
informe colocado nas dependências comumente mais frequentadas pelos as-
sociados, que totalizam 2.397 ativos e em condições de votar, para se reuni-
rem em Assembleia Geral Extraordinária, que se realizará na Rua José
Mambrini, nº 650, Vila Helena, São Sebastião do Paraíso – Estado de Minas
Gerais, no dia 23 de agosto de 2024, em primeira convocação às 17:00 ho-
ras, com a presença de 2/3 (dois terços) do número total de associados. Caso
não haja número legal para a instalação da Assembleia, ficam desde já convo-
cados para a segunda convocação às 18:00 horas, no mesmo dia e local com
a presença de metade mais 01 (um) do número total de associados. Persistin-
do a falta de “quórum legal”, a Assembleia realizar-se-á em terceira e última
convocação às 19:00 horas com a presença de no mínimo 10 associados a
fim de deliberar sobre a seguinte ordem do dia:

1) Deliberar sobre acréscimo de atividade operacional, junto ao objeto so-
cial da Cooperativa (adição de mais um código nacional de atividade econô-
mica: Torrefação, Moagem e Comercio Atacadista e Varejista De Café)

São Sebastião do Paraiso – MG, 07 de agosto de 2.024.

Aliomar Fernandes Sobrinho
Presidente
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DIA DOS PAIS: R$ 2,4 BILHÕES NO COMÉRCIO

Considerada a terceira data comercial mais importante do Bra-
sil, o Dia dos Pais deve levar cerca de 11,5 milhões de consumido-
res mineiros às compras e injetar R$ 2,4 bilhões no comércio de
Minas Gerais. O tíquete médio esperado é de R$ 178, um pouco
abaixo do registrado no mesmo período do ano anterior, que foi
de R$ 206, segundo dados da pesquisa Dia dos Pais 2024, da
Federação das Câmaras de Dirigentes Lojistas do Estado de Mi-
nas Gerais (FCDL-MG). Segundo o economista da FCDL-MG,
Vinícius Carlos Silva, a redução no tíquete deste ano frente ao
anterior demonstra uma certa cautela por parte dos consumido-
res. (Diário do Comércio – Belo Horizonte) https://
www.diariodocomercio.com.br/economia/dia-pais-movimentar-
bilhoes-comercio-mineiro/

ONGS PEDEM CANCELAMENTO DE REFORMA
ONGs ambientais pedem o cancelamento da reforma da Ponte

Queimada, localizada no Parque Estadual do Rio Doce, argumen-
tando que a liberação da estrada pode facilitar a expansão urbana
e atividades ilegais na área. O governo de Marliéria planeja usar
R$ 1,160 milhão do governo federal para a reforma, visando me-
lhorar o acesso entre Marliéria e Pingo-d’Água. No entanto, as
ONGs pedem que qualquer reforma seja acompanhada de um pla-
no técnico e controle rigoroso de acesso, para prevenir impactos
negativos como aumento de incêndios florestais e perturbação
da fauna local. (Diário do Aço – Ipatinga) https://
diariodoaco.com.br/noticia/0117599-ongs-pedem-cancelamen-
to-da-reforma-da-ponte-queimada

OURO PRETO SE DESTACA EM ESPORTES
Ouro Preto tem se destacado nos Jogos Olímpicos de 2024,

com jovens atletas como a nadadora Júlia Santos, que conquis-
tou três medalhas de ouro, e o judoca Guilherme Oliveira, que
ganhou a prata. O sucesso da cidade é impulsionado pelo apoio
estrutural e comunitário, incluindo investimentos em academias,
treinadores e bolsas de estudo. Além disso, Ouro Preto se prepa-
ra para sediar eventos esportivos regionais e nacionais, fortale-
cendo sua posição como um importante centro esportivo no Bra-
sil e aproveitando sua infraestrutura e beleza natural para atrair
visitantes. (Jornal Ponto Final – Mariana) https://
jornalpontofinal.com.br/2024/08/01/ouro-preto-brilha-nas-
olimpiadas-conquistas-e-futuro-promissor/

PALHAÇOS VÃO ALEGRAR FEIRAS LIVRES
As feiras livres vão ficar diferentes nas cidades de Santa Rita

de Caldas (dia 17), Campestre e Botelhos (dia 18). É o projeto
“Chuchu Beleza: é dia de feira!”, realizado pela Cia Palhosso, de
Poços de Caldas. O grupo de palhaços vai percorrer as feiras com
cortejos cheios de humor e música. O “Chuchu Beleza” já passou
por Poços de Caldas, Andradas e Pouso Alegre. Agora, chega a
um público ainda maior por meio do Governo de Minas Gerais e
da Lei Paulo Gustavo (edital LPG 09/2023 - Programa de Mobilida-
de de Artistas, Grupos e Técnicos - Categoria 2- circulações esta-
duais em circo tradicional e trupes). (Poços Já) https://
pocosja.com.br/2024/08/01/projeto-chuchu-beleza-palhacos-
vao-alegrar-feiras-livres-em-cidades-da-regiao

SBT ESTREIA NOVELA GRAVADA EM JANUÁRIA
O SBT estreou sua nova novela “Caverna Encantada”, com

cenas gravadas no Parque Nacional do Peruaçu, em Januária,
Norte de Minas. A trama destaca a história da jovem Anna cuja
jornada se passa nas impressionantes cavernas e sítios arqueoló-
gicos da região. A novela, exibida às 20h45 de segunda à sexta-
feira, explora a rica história e a arqueologia do parque, que é can-
didato a se tornar Patrimônio Mundial pela UNESCO. O local atraiu
a atenção local e nacional, destacando a importância cultural e
histórica da região. (Jornal de Notícias – Montes Claros) https:/
/novojornaldenoticias.com/noticias/sbt-estreia-nova-novela-
gravada-no-peruacu-em-januaria/

ITABIRITO TERÁ APARELHO PARA MEDIR TREMORES
Após o recente terremoto no Chile que foi sentido em algumas

cidades mineiras, Itabirito, Itabira e Santana do Riacho receberão
novos sismógrafos para monitorar tremores de terra. A
Coordenadoria Estadual de Defesa Civil anunciou a instalação
desses aparelhos para expandir o monitoramento sísmico no es-
tado, onde atualmente há poucas estações. A Universidade de
Brasília, o Instituto de Geociências e o Observatório Sismológico,
em colaboração com a Universidade Federal de Minas Gerais,
estarão envolvidos na análise dos dados. (O Liberal – Ouro pre-
to) https://site.jornaloliberal.net/noticia/10243/itabirito-rece-
bera-aparelho-para-medicao-de-tremores-de-terra

34ª EDIÇÃO DO IBITIPOCA OFF ROAD
A 34ª edição do Ibitipoca Off Road, batizada de “Edição Espe-

tacular”, será realizada com 580 motos, 30 carros e a novidade de
10 UTVs. A competição começará no sábado, 3 de agosto, e termi-
nará no domingo, 4 de agosto, com os participantes percorrendo
até 424 km em motos e 403 km em carros e UTVs. A prova contará
com trilhas desafiadoras e novas rotas, e também ocorrerão a
premiação e atrações para o público. (Tribuna de Minas – Juiz de
Fora) https://tribunademinas.com.br/noticias/esportes/02-08-
2024/34a-edicao-ibitipoca-off-road.html#goog_rewarded

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG ABERTURA DE LICI-
TAÇÃO Proc. nº 80/24, Concorrência Eletr. nº 05/2024, abertura dia
22/08/24, 08h15m, para “CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZA-
DA PARA A EXECUÇÃO DAS OBRAS DE PAVIMENTAÇÃO ASFÁLTICA
DE ESTRADAS RURAIS NO MUNICÍPIO DE ITAMOGI, LOCALIZADA
NA ESTRADA VICINAL PINHEIRINHO, CONFORME PROPOSTA 3094/
2023, CONVÊNIO Nº 1491001260/2023”. O edital está à dos interessados
na sede da Prefeitura Municipal de Itamogi/MG, à Rua Olímpia E. M. Barreto
nº 392, Lago Azul das 09h às 16h e nos sites www.itamogi.mg.gov.br e
www.ammlicita.org.br. Maiores informações telefone (35) 3534-3800 e-
mail licitacao@itamogi.mg.gov.br. Itamogi-MG, 06/08/24 - Ronaldo Perei-
ra Dias - Prefeito Municipal
PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG através do Prefeito Mu-
nicipal no uso de suas atribuições legais Homologa e firma A.R.P. referente
ao Proc. nº 55/24, Pregão Eletr. nº 10/24, R.P.nº 04/24, cujo objeto é
“Registro de preços para futuras e eventuais contratações de empresas
especializadas na prestação de serviços de manutenção preventiva e corre-
tiva nos veículos da frota da Prefeitura Municipal de Itamogi, com forneci-
mento de peças, acessórios e lubrificantes, genuínos ou originais de fábrica”,
com as empresas: DUARTE E SILVA COMERCIO DE PECAS LTDA, CNPJ
27.381.088/0001-95, pelo valor global de R$ 2.107.013,60; J.E.S AUTO
PEÇAS E ACESSORIOS, CNPJ 31.773.747/0001-06, pelo valor global de
R$ 4.318.190,00; MECÂNICA CARRARO MOCOCA LTDA, CNPJ
13.303.246/0001-84, pelo valor global de R$ 1.928.910,00. Homologa e
firma contrato referente ao Proc. nº 70/24, Pregão Elet. nº 15/24, cujo
objeto é Aquisição de pneus novos (primeira vida), câmaras de ar e proteto-
res, para manutenção da frota desta Prefeitura Municipal e de Convênios,
com as empresas: GHIAPNEUS LTDA, CNPJ - 44.781.209/0001-05, pelo
valor global de R$ 22.000,00; JB PNEUS & ACESSORIOS LTDA, CNPJ
43.910.472/0001-94, pelo valor global de R$ 4.480,00; LUCAS LORENZO
COMERCIO E SERVICOS EIRELI, CNPJ 21.035.519/0001-85, pelo valor
global de R$ 230.920,00; MGB PNEUS IMPORTACAO E DISTRIBUIÇÃO
EIRELI, CNPJ 20.183.508/0001-80, pelo valor global de R$ 37.125,00;
PAULA SILVA MENDES LTDA, CNPJ 47.753.522/0001-28, pelo valor
global de R$ 134.207,60; PIETRO E-COMMERCE LTDA, CNPJ
48.878.990/0001-91, pelo valor global de R$ 427.342,00. Torna público o
1º Termo Aditivo ao Contrato nº 21/24, firmado entre a Prefeitura Muni-
cipal de Itamogi e a empresa PAVIDEZ ENGENHARIA LTDA, CNPJ
01.744.153/0001-06; 2º Termo Aditivo ao Contrato nº 22/24 firmado
entre a Prefeitura Municipal de Itamogi e a empresa CCMS
PAVIMENTADORA E CONSTRUTORA LTDA, CNPJ 01.135.310/0001-
62; 2º Termo Aditivo ao Contrato nº 100/22, firmado entre a Prefeitura
Municipal de Itamogi e a empresa NEUROPED SERVIÇOS EM SAUDE-
EPP, CNPJ 10.640.715/0001-62(31/07/24). Itamogi/MG - 06/08/2024 –
Ronaldo Pereira Dias- Prefeito Municipal.

Por Ralph Diniz

São Sebastião do Paraíso
avança na busca por recursos
da Lei Paulo Gustavo, com a
fase de análise dos projetos e
produção da Ata da Comissão
Julgadora recentemente con-
cluída. De acordo com o De-
partamento Municipal de Cul-
tura, agora o foco está na con-
vocação dos responsáveis pe-
los 36 projetos aprovados, den-
tre os cerca de 200 inscritos,
para a entrega da documen-
tação necessária.

Segundo o departamento,
os autores dos projetos sele-
cionados terão duas semanas
para enviar por e-mail docu-
mentos como o comprovante
da abertura de conta exclusi-
va para o recebimento do re-
curso e o Termo de Compro-
misso de Execução Cultural
assinado. Esses documentos
passarão por uma análise an-
tes da homologação e publi-
cação do resultado final.

Os 36 projetos contempla-
dos foram distribuídos nas se-
guintes categorias: uma vaga
para média metragem, com
valor de R$ 80 mil; quatro va-
gas para curta metragem, com
R$ 50 mil cada; duas vagas
para desenvolvimento de
games, com R$ 20 mil cada;
duas vagas para cinema
itinerante, com R$ 35 mil cada;

Lei Paulo Gustavo avança e Paraíso
conta com 36 projetos aprovados

Documentação é o próximo passo para a liberação
dos recursos; foco está na convocação dos aprovados

Reprodução

cinco vagas para produção
com smartphones, com R$ 12
mil cada; vinte vagas para
multilinguagens, para pessoa
física, com R$ 8,5 mil cada; e
duas vagas para multilingua-
gens, para pessoa jurídica, com
R$ 10 mil cada. Vários proje-
tos foram desclassificados por
não atenderem a exigências do
edital, como a falta de previ-
são de acessibilidade para pes-
soas com deficiência.

Conforme explica o depar-
tamento ligado à Secretaria
Municipal de Educação e Cul-
tura, todo o processo do edital,
desde sua criação até a pres-
tação de contas, está sob a
responsabilidade da empresa
JEM Comunicações Ltda., de
Araci, Bahia, contratada após
vencer a licitação realizada
pela prefeitura. Os proponen-
tes dos projetos reprovados

tiveram até o dia 28 de julho
para apresentar recursos à
empresa contratada, que tam-
bém conduziu duas lives para
orientação dos participantes e
mantém o contato via e-mail
constante no edital.

A prefeitura de São Sebas-
tião do Paraíso recebeu apro-
ximadamente R$ 535 mil da
Lei Paulo Gustavo, dos quais
até R$ 26 mil foram destina-
dos à contratação de asses-
soria e consultoria para a ges-
tão do edital. O Departamen-
to Municipal de Cultura acom-
panha as etapas e envia os
projetos aprovados para a Te-
souraria efetuar o pagamen-
to, mantendo a isenção total
da Prefeitura para evitar in-
terferências e possíveis favo-
recimentos.

A previsão é que o paga-
mento dos recursos aos pro-

jetos contemplados seja con-
cluído até o final deste mês.
Os autores dos projetos apro-
vados terão até 31 de dezem-
bro para executá-los, com a
prestação de contas prevista
para 2025, em data a ser defi-
nida pelo governo federal.

Símbolo de resistência da
classe artística, a Lei Paulo
Gustavo (LPG) aprovada em
julho de 2022 e regulamenta-
da em maio de 2023, disponi-
bilizou R$ 3,8 bilhões de re-
cursos para execução de pro-
jetos em todo território nacio-
nal. Desse montante, R$ 2 bi-
lhões são voltados para os es-
tados e R$ 1,8 bilhão para os
5.570 municípios brasileiros.
No Sudeste, estados e muni-
cípios terão R$ 1,4 bilhão para
realização de projetos voltados
ao fortalecimento da cena cul-
tural da região.

Até o momento, R$ 782
milhões de investimentos já
foram executados. Deste total,
55,3% são projetos de audiovis-
ual e 58,9% são propostas em
outras áreas culturais. Confor-
me o Painel de Dados da LPG,
Minas Gerais é o estado com
maior saldo em conta, em com-
paração com todos os estados
participantes, com R$182,3
milhões, e São Paulo é o esta-
do cujo os municípios têm mai-
or saldo em conta, sendo R$
206,8 milhões.

Por Ralph Diniz

De volta após o recesso de
julho, a primeira sessão da
Câmara de São Sebastião do
Paraíso teve uma série de pe-
culiaridades em relação às
demais reuniões ocorridas no
primeiro semestre. Primeiro,
porque a ordinária foi suspen-
sa para que os vereadores
acompanhassem a situação na
rodovia BR-491, próximo ao
acesso ao Cidade Industrial, e
depois, porque não houve
grande expediente na Casa.

De acordo com o artigo 3º
da Portaria 013/2024, que dis-
ciplina as regras a serem ob-
servadas pelos agentes políti-
cos durante o período eleito-
ral de 2024, as transmissões
das sessões da Câmara Mu-
nicipal pela TV Câmara no
Facebook ficarão restritas

Grande expediente da Câmara
deixa de ser transmitido
durante período eleitoral
Apesar da possibilidade, vereadores deixam de usar a palavra por
receito de recortes que possam prejudicá-los em campanha política

apenas à Ordem do Dia, como
a leitura das correspondênci-
as, a apresentação dos novos
projetos e pareceres das co-
missões, uso da tribuna livre e
votações dos projetos de lei
que já tramitam na Casa.

Já o grande expediente,
momento em que os vereado-
res fazem uso da palavra para
fazer suas indicações e abor-
dam diversos assuntos relaci-
onados à comunidade terá, a
partir desta semana até o dia
7 de outubro, a sua transmis-
são ao vivo interrompida ao
público. Contudo, de acordo
com a portaria, os represen-
tantes do Legislativo podem
fazer uso da palavra normal-
mente, sendo que as manifes-
tações continuarão sendo
registradas em ata e as gra-
vações permanecem arquiva-
das pela Casa. As mídias com

os pronunciamentos podem,
segundo a lei, ser requeridas
junto à secretaria da Câmara.

Todavia, apesar da possi-
bilidade, nenhum vereador de
Paraíso optou por fazer uso da
palavra no momento do gran-
de expediente nesta semana,
fato que chamou a atenção de
quem acompanha as sessões,
uma vez que o momento cos-
tuma ser o mais movimenta-
do nas reuniões.

Sobre o fato, o presidente
da Câmara, José Luiz das
Graças afirma que cada ve-
reador é livre para fazer uso
ou não da palavra durante o
grande expediente no período
eleitoral. Contudo, ele explica
que o grupo chegou ao con-
senso de qualquer fala no ple-
nário nesse momento poderia
ser passivo de algum recorte
que poderia prejudicá-los du-

rante a campanha. “Achamos
melhor nos preservar, porém,
isso não irá nos impedir de
fazer o nosso trabalho como
sempre fizemos aqui na Câ-
mara. Continuaremos atuan-
do com a mesma seriedade e
eficácia”, completa o presi-
dente.

A sessão da Cãmara, que
estava marcada para começar
às 14h, foi paralisada pela pre-
sidência para que os vereado-
res participassem da reunião
virtual com o prefeito de Pa-
raíso, Marcelo Morais, mora-
dores e empresários da região
do bairro Cidade Industrial e
assessores Secretaria de Es-
tado de Infraestrutura, Mobili-
dade e Parcerias (SEIN FRA),
onde foi debatida a situação do
bloqueio do trecho da rodovia
MG-491. Os vereadores vol-
taram à Casa às 16h.
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Fechamento: Terça-feira, 15 horas Número: 2010

IMÓVEIS

• 01 CÔMODO COM BA-
NHEIRO PARA ALUGAR:
situado à Avenida Angelo
Calafiori, 718 - Mocoquinha.
Informações com Selma
(35) 99111-5861 ou na Só
Fiat com Marciano.

• 01 CÔMODO COM BA-
NHEIRO PARA ALUGAR si-
tuado à Avenida Angelo
Calafiori, 724 A - Mocoqui-
nha. Informações com Sel-
ma (35) 99111-5861 ou na
Só Fiat com Marciano.

• VENDE-SE NO CENTRO,
LOCALIZADA NA RUA DE-
PUTADO CAMPOS DO
AMARAL, 668: Tratar com
o proprietário (Marta) pelo
fone 99131-3698 ou 3531-
4954.

• VENDE-SE CASA RUA
DOS ITALIANOS: quarto,
sala, cozinha 2 garagem, 2
banheiro e área de serviço
com lavanderia. Casa po-
dendo virar sobrado já com
alicerce pronto. Tratar com
Abadia pelo fone 35 99181-
6022 à tarde.

• VENDE - SE CHACARA
COM ÁREA DE 3 .300 MTS:
com uma casa de 110m²,
piscina de 70 m², pomar
com frutas, poço artesi-
ano, ponto de comércio,
localizado próximo da
estrada do Morro Verme-
lho, à 7 km de Paraíso.
Contato 35 99921-4967
com Vinícios.

• VENDE-SE CASA NO
CENTRO: av. Dr. Delfim
Moreira, 23 e 33. Com sala
grande, copa, 2 quartos
(grande e um menor), ba-
nheiro, cozinha, jardim de
inverno, nos fundos uma
suíte separada com área
grande, área de serviço e
garagem. Tratar com Aba-
dia pelo fone 35 99181-
6022 à tarde.

• APARTAMENTO À
VENDA: Apartamento co-
bertura à venda por R$
550.000,00, Bairro Lagoi-
nha em São Sebastião do
Paraíso - MG, 1 SUÍTE, 2
QUARTOS, 4 BANHEIROS
E  1 VAGA DE ESTACIONA-
MENTO. Para mais informa-
ções, entre em contato (11)
99196-0707 COM TRATAR
COM ANDRE

• VENDE-SE CASA NOVA
EM LOCALIZAÇÃO PRIVI-
LEGIADA: Rua João do
Nino 265, bairro Califórnia
Garden, com 160m2 de
area construida, garagem

IMÓVEIS
Corretor Alziro Freitas de Camargo

Creci 14167
(Vivo 35-9.9915-1593)  -  (Claro 35-9.8417-3949) (TIM  35-9.9157-3385 - Whatsapp)

PREÇOS LOTES
R$ 1.200.000 Área comercial, localizada em avenida com grande

movimento, 2020m2
R$ 75 mil Lote Resid. Nascente do Paraiso, 250m2, plano, asfaltado,

bem localizado.
R$ 600 mil 8 lotes juntos no Resid.Nascente do paraiso, cada um com

250m2, planos, vende junto ou separado.
R$ 55 mil Terr Jd Hortensias, 200m2, esquina, topografia boa, rua

asfaltada
R$ 90 mil Terreno São Judas, 250m2
R$ 130 mil Terreno Jd  de Versalhes, 250m2
R$ 115 mil Terreno California Garden, 250m2, alicerce de muros

prontos
R$ 150 mil Terreno 250m2 em Av comercial, todo murado

PREÇOS R U R A I S
R$ 90 mil Chácara Cond Cachoeira, vazia, 2250m2, com escritura.
R$ 220 mil Chácara Cond Campo Alegre, 2250m2,
R$ 270 mil  Chácara Cond Cachoeira, casa com 02 qtos, sala, cozinha,

banheiro, árvores frutíferas, área de 2.250,00m2
R$ 280 mil Sítio em Monte Santo de Minas, 1,5 alqueires, casa simples,

03 açudes, rio nos fundos, formado em pasto, topografia
plana

R$ 300 mil Sítio em Monte Santo de Minas, 1,8 alqueires, formado em
café

R$ 480 mil Chácara Cond Cachoeira, casa com 03 qtos (suíte), sala,
cozinha, banheiro social, varandas, árvores frutíferas, área
de 2.600,00m2

R$ 550 mil Sítio 5+l/4 alqueires, casa simples, energia, água de mina,
pasto

R$ 600 mil Sítio 7 alqueires, plano, bom de água, energia elétrica passa
na propriedade, formado em brachiarão,  pode plantar café

1,3 Milhões Sítio 10 Alqueires, estrada p/Jacuí, água, energ.elétrica, casa
boa, casa de caseiro,  barracão, tuia.

1,4 Milhões Sítio 5,8 Alqueires, estrada p/São Tomás de Aquino, terra de
cultura vermelha, água de mina, energ.elétrica, casa sede
boa, área de churrasco, casa de caseiro,  pomar, terreirão,
barracão, tuia, feito CAR.

APARTAMENTOS
PREÇOS RESIDÊNCIAS
R$ 95 mil Casa Bairro Veneza, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro
R$ 100 mil Casa Vila Mariana, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro
R$ 135 mil Casa Bairro Santa Tereza, 02 qtos, 02 salas, cozinha,

banheiro, garagem e lavanderia cobertas.
R$ 140 mil Casa Lot São Sebastião, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro

social,  lavanderia COB, terreno 180m2, espaço p/garagem
R$ 160 mil Bairro Diamantina, 02 dormit, sala, cozinha, banh soc,

lavand.cob, garagem COB,
R$ 200 mil Casas Bairro São Judas, 03 residências independentes.
R$ 200 mil Casa Vila Operária, 02 quartos, sala e copa conjugados,

cozinha, banheiro, lavand coberta, garagem 02 autos cob.
R$ 210 mil Casa Bairro Santa Tereza, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro

interno e exter,  garagem e lavanderia cobertos.
R$ 235 mil Casa São José II, 02 qtos, sala, cozinha, banh.social, garagem

02 autos cobertos, lavanderia, área coberta nos fundos com
cômodo e banheiro.

R$ 250 mil Casa Bairro Santa Tereza, 04 qtos (01 suíte), sala, cozinha,
banh.social, garagem e lavanderia coberta, edícula, terreno
250m2

R$ 270 mil CasaSão Judas, 03 qtos (suíte), sala, cozinha, banh.social,
garagem e lavanderia cob

R$ 320 mil Casa Nova Bairro Santa Tereza, 03 qtos (suíte), sala, cozinha,
banheiro soc,  garagem e  lavanderia cob,

R$ 380 mil Casa no centro, 02 dormitórios (01 suíte), sala, cozinha,
banheiro social, lavanderia, garagem 03 autos

DIVERSOS

• BICICLETA: vende-se,
Sandow ar 20, 18 marchas,
preta, nova pouco uso. R$
500,00. Tratar pelo fone
3558-6297

• DINHEIRO ANTIGO: Com-
pro, notas/cédulas antigas,
cruzeiro e cruzados. Tratar

(35) 98868-6720 – Antonio.

• IMPRESSORAS – COM-
PRA E VENDO: usadas
laser e jato de tinta. Tratar
fone 3558-5492. Fazemos
manutenção preventiva e
corretiva. Técnico especi-
alizado. ÓTIMOS PREÇOS.

ORAÇÃO

• LEIA OS SALMOS 33, 34 e 70 por 3 vezes ao dia, 3 dias
consecutivos, PUBLICAR NO 4 DIA. Faça 2 pedidos difíceis e
1 impossível. Mesmo que não acredite, verá o que acontecera.
E.S.M., E.S.D., C.S.P. e I.T.P.P.

• CUIDADOR E ACOMPA-
NHANTE DE DOENTES NA
SANTA CASA OU RESI-
DÊNCIA, de dia ou à noite.
Contato com WILSON:
9.9804-4765

• ACOMPANHANTE HOS-
PITALAR E CUIDADORA:
com experiência e referên-
cias, nos finais de semana,
Regina Miranda, tratar pelo
fone 99971-7096 zap

OPORTUNIDADES

• ACOMPANHANTE HOSPI-
TALAR E CUIDADORA: com
experiência e referências,
nos finais de semana,
Regislaine, tratar pelo fone
99931-7383 zap

• CUIDADORA DE IDOSOS:
Tem ótimas referências e
experiência. Com mais de
10 anos neste importante
trabalho Social e Humanitá-
rio. Cidinha fone 99917-
4260 durante a noite ou dia.

Mãos sem Amor
Eliana Mumic Ferreira

Vi os rios dando vida às plantas e aos
animais, mas, hoje, vi com tristeza: a mão poluiu
as águas, e devastou as florestas, deixou as
aves sem ninhos e agrediu a natureza.

Vi crianças de mãos dadas passeando com
seus pais que, ontem eram felizes e, hoje, estão
a chorar: a mão disparou a arma criando
espaços vazios, deixou os pais sem os filhos,
deixou os filhos sem lar.

Vi pessoas que se amavam vivendo numa
cidade, mas agora me disseram: a mão
explodiu a bomba e transformou em deserto
um lugar cheio de vida e sonhos que se
perderam.

A mão disparou as armas, a mão explodiu
as bombas, a mão poluiu as águas e devastou
as florestas deixando sós e estendidas duas
mãos cheias de luz que, por amar e dar vida,
foram pregadas na cruz.

(Do livro "Matizes”)

ELIANA MUMIC FERREIRA, MEMBRO EFETIVO DA
ACADEMIA PARAISENSE DE CULTURA (APC)

para 2 carros, sala, copa/
cozinha ampla, 3 quartos, 2
banheiros, lavanderia, quin-
tal. Tratar direto com propri-
etário 35 99937-8502.

• CASARÃO À VENDA EM
JACUÍ: Bem localizado ex-
pousada Embaúba, ainda
montada com todo mobiliá-
rio, só reabrir. Com 06 suí-
tes completas (três com ba-
nheira de hidromassagem e
uma com deck de madeira),
04 salas, 02 cozinhas uma
com fogão caipira forno e
churrasqueira internas, sala
grande refeitório, lareira,
TV por assinatura, Internet
e Wi Fi, aquecedor solar,
tudo isso na Casa - 1. Na
Casa - 2 mais 04 suítes sim-
ples (uma com sala e cozi-
nha), uma salão próprio
para restaurante ou bar ou
loja, com banheiro; pátio de
estacionamento para 10
veículos, mais quintal (para
expansão de mais suítes).
Compre com a Rejane Imó-
veis em São Sebastião do
Paraíso (35) 3531-7988;
Fernando Miranda Jorge
em Jacuí (35) 3593-1833 -
99971-1833.

• APARTAMENTO EM RI-
BEIRÃO: Vende-se ap. em
Ribeirão Preto. Jardim
Paulista. Excelente imóvel e
localização. Área útil: 46 m²,
sala: 23 m². 1 dormitório,
com armário embutido e ar-
condicionado. Recém-pinta-
do. 1 vaga coberta na ga-
ragem. Condomínio: 190
reais. Valor: 180 mil. Tratar
com Regina, 16 99975-
1363 ou Cláudia, 16 99794-
1380.

• QUITINETE EM RIBEI-
RÃO: Vende-se quitinete em
Ribeirão Preto. Vila Seixas.
Excelente imóvel e localiza-
ção. Cozinha e área de ser-
viço separadas da sala. Re-
cém- pintado. 1 vaga na ga-
ragem. Condomínio: 110 re-
ais. Valor: 140 mil. Tratar
Regina, 16 99975-1363 ou
Cláudia, 16 99794-1380. 

• VENDO - CAMPO ALE-
GRE R$ 400 mil, Chácara
com 2200m², Casa 2 quar-
tos - sala - cozinha  - ba-
nheiro - varanda. Rua
Pequis (regularizada e re-
gistrada). Aceito carro ou
casa menor valor. Tratar
(35) 99270-1575

• ALUGA-SE SALA CO-
MERCIAL: rua Tiradentes
esquina c/ Geraldo Marco-
lini. 99842-4251. LUCI-
MAR
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• CONVERSA FORA •

- Senhor, boa tarde. Me
desculpe o incômodo,
mas como forma de com-
plementar a renda de
casa no mês eu estou
aproveitando o fim de se-
mana para vender estes
bombons. Minha esposa
mesmo que faz, é recei-
ta antiga de família e eu
garanto para o senhor
que não tem quem faz
igual por aí. Cada unida-
de é cinco reais, mas a
partir da compra de três
bombons eu consigo fa-
zer o preço de cada um
a três. Tenho os sabores
morango, brigadeiro,
coco…

— Parece mesmo
muito bom – amarelou o
interlocutor como res-
posta –, mas eu não vou
querer, agradeço muito…

— Tem certeza? Por
que não pensa bem?
Olha, além dos sabores
que eu já te falei, ainda
tenho o de maracujá, que
é feito da fruta que a gen-
te mesmo planta na roça,
sem agrotóxico e com
muito carinho. E o paga-
mento pode ser feito em
dinheiro, cartão ou pix…

— Sinto muito, mas é
que eu não posso com
doce…

Não se fazendo de lo-
grado, e com a inventivi-
dade espontânea dos
vendedores determina-
dos, resolveu aproveitar a
deixa de pouco mais de
um metro que timida-
mente segurava as mãos
daquele homem dietético.
Virou-se sorridente para a
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garotinha, agachando-se
para ficar à sua altura e
ofereceu-lhe o recipiente
onde os delicados qui-
tutes estavam acondicio-
nados:

— Mas será que não
vai ter nem umzinho para
essa mocinha linda que
mais parece uma prince-
sa?

A criança, demons-
trando um adestramento
robótico, de quem havia
sido ensinada – ou me-
lhor, programada – para
rejeitar sumariamente
aquele tipo de oferenda
sem qualquer margem
para concessões, mur-
murou por detrás do ros-
to escondido por vergo-
nhosas mãozinhas:

— Não quero, moço.
— Filha, papai já ensi-

nou que também quando
não aceitamos é educa-
do agradecer, dizer obri-
gado... – e virou-se para
o vendedor, enquanto a
menina parecia sumir
dentro das próprias mãos
– Sabe o que é? Assim
como eu, ela também é
diabética.

Sentindo o amargor e
solidão daquela infância,
o vendedor saiu sem se-
quer se desculpar, coisa
que irrefletidamente fazia
quando recusavam seus
bombons. Se não tivesse
agido rapidamente, era
capaz de ter deixado al-
guns trocados de com-
pensação para a pobre-
zinha e, definitivamente,
ele estava ali para ganhar,
e não para gastar.

Sem açúcar, com afeto
por André Pádua

Ávido me coloquei em
vários lugares, mantive-
me em pé. Colocando-
me em cada proposição
do universo. Eu, uma
pessoa qualquer, fico ali
aproveitando da visão.
Esse milagre oportuno
que me esclarece o en-
tendimento e a postura.
Se eu pudesse, passaria
o dia inteiro sentado
olhando a rua. E às vezes
eu posso e fico. Eu fico
lá, como um estranho no
mundo de aberrações e
formosuras.

Por que a gente es-
quece da vida? A cidade
é um formigueiro ativo. Eu
sou dois olhos alertas, eu
sou um descuido e uma
passagem. Quem senta
comigo fala um tanto.
Ouço com amor e com-
postura. Me interesso.
Não porque sou bom,
mas pela curiosidade que

meu coração responde.
Às vezes tento olhar co-
mo se fosse a primeira
vez. Olhar pra uma cadei-
ra como se nunca tives-
se visto uma cadeira.

Quem dera me hou-
vesse sempre a fartura
da sorte de principiante.
Eu amei tanto nessa vida
que já sinto meu coração
devastado. Eu já fui tão
desagradável que nem
merecia existir. Mas acre-
dito ainda na cura pela
ressaca e numa força
estranha da natureza que
mantém a gravidade e a
leveza.

Eu queria ser você.
Queria me ver pela pri-
meira vez porque eu te
amo como nunca amei
ninguém. E isso não é
papo furado, estou en-
costado num bar, em pé.
Como na primeira vez
que andei.

Solto no mundo como
na primeira vez

por Murilo Caliari

Mais uma semana fica pra trás e outra vem na
frente. Com mais dois textos, queremos desejar
um bom dia para você que nos lê. Sem mais
delongas, vamos lá:
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Promovido pela Caixa de
Assistência dos Advogados
de Minas Gerais da Ordem
dos Advogados do Brasil
(OAB-MG), entre os dias 30/
7 e 4/8 foi realizada a 22.ª
edição dos Jogos da Advo-
cacia Mineira (JAM 2024)
nas instalações do SESC
Venda Nova, em Belo Hori-
zonte.

Competições envolvendo
mais de quatro mil atletas
ocorreram também em outras
localidades como o Centro de
treinamento Esportivo da
UFMG, Centro Esportivo
Universitário da UFMG, no
Clube de Tiro Rápido (Buritis)
entre outros.

41.ª Subseção participa dos Jogos
da Advocacia Mineira (JAM 2024)

Dentre as 123 delegações
de 164 subseções, incluindo
atletas, técnicos e equipe de
apoio que disputaram 39

modalidades, se fez presente
a equipe da 41.ª Subseção de
São Sebastião do Paraíso. Da
região, também comparece-

ram membros das subseções
de Guaxupé, Monte Santo de
Minas, Muzambinho, Piumhi e
Passos.
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Gabriela Tamara, 16 anos, participou no
final de semana do concurso Miss Beleza
Sudoeste Brasil, representando o município
de São Tomás de Aquino. Obteve o
primeiro lugar na categoria Teen.

O concurso teve participação de
candidatas de diversas regiões. Gabriela ao
classificar-se em primeiro lugar recebeu
faixa, troféu, coroa, certificado, premiação
em dinheiro, sessão de fotos, estada em
hotel fazenda e jantar.

A aquinense que teve coordenação de
Eduardo Rodrigues, recebeu proposta para

Aquinense Gabriela Tamara é Miss
Teen no Miss Beleza Sudoeste Brasil

participar de evento em Campos do Jordão
no próximo final de semana, e ingressar
para o elenco de coordenador de concursos
na região da Serra Mantiqueira.

Gabriela iniciou sua carreira em
passarelas em concursos para Rainha de
Rodeios (que é sua paixão), em São Tomás
de Aquino, e já conquistou diversos títulos.

Recebeu convite de Eduardo Rodrigues,
para o concurso Miss Beleza Sudeste Brasil,
e mesmo sem experiência em desfiles de
misses, resolveu encarar o desafio e trouxe
a faixa para o município aquinense.
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Representantes da ACIS
SP Mulher, Câmara da Mu-
lher Empreendedora da Asso-
ciação Comercial, Industrial,
Agropecuária e de Serviços
de São Sebastião do Paraíso,
participaram da 6ª edição do
FEME (Fórum Estadual da
Mulher Empreendedora). O
evento foi organizado pela
Federaminas Mulher e As-
sociação Comercial de Pa-
trocínio, que sediou o encon-
tro, e reuniu mais de 600
empreendedoras de todo o
estado.

Estiveram presentes re-
presentando a ACISSP Mu-
lher Bianca Cosini, diretora Fi-
nanceira e Administrativa da
ACISSP, a coordenadora da
associação, Cacilda Zanetti, as
empreendedoras Eva Elisân-
gela dos Santos Rocha, Solan-
ge Cristina Ferreira Mendon-
ça, Miriã Nunes Guimarães,
Ana Germana de Oliveira
Andrade, Natalia de Oliveira
Barros, Rosa Maria Ferreira
das Neves Silva, Julia Zanetti
Barbosa e Renata Aparecida
Soares Giacchero.

Durante o FEME 2024,
além de abordar a esfera da
liderança feminina, atrelando
esse universo aos aspectos de
comportamento, saúde mental
e carreira, o evento buscou
discutir temas comuns entre
as empreendedoras, relatados
com frequência em encontros
e grupos de empreendedoras
em todo o Estado.

Segundo os organizadores
do encontro, o FEME é uma
oportunidade de troca de
vivências, experiências, esta-

belecimento de networking,
além da oportunidade de ge-
ração de novos negócios.

Foi um dia repleto de ativi-
dades que contou com a pre-
sença do presidente da Fede-
ra-minas Valmir Rodrigues, da
FCDL-MG Frank Sinatra
Santos Chaves, do Sebrae-
MG Marcelo de Souza e Sil-
va e da presidente da Federa-
minas Mulher Izabel Mendes.

A abertura oficial aconte-
ceu logo no início do dia e se
seguiu de palestras, painéis e
debates com diversos temas
como o papel da empresária
e empreendedora no merca-
do de trabalho, sua influência
como liderança associativista
e suas responsabilidades como
figura atuante nas Associa-
ções Comerciais; autoridade,
imagem e comportamento;
saúde mental e sono, aspec-
tos relevantes ao sucesso da
empreendedora; painel mulhe-
res na gestão do agronegócio;
o despertar das mulheres de
sucesso, além da apresenta-
ção de biografias de mulheres
inspiradoras.

“Na jornada do empreen-
dedorismo muitas vezes você
se sente sozinha com as difi-
culdades, você se sente sozi-
nha empreendendo. Meu re-
cado é para que vocês saibam
que, quando vocês buscam
esse conhecimento e saem da
zona de conforto, é como se
você estivesse num casulo
sozinha e você vai criando
asas e vai voando cada vez
mais longe. Portanto, voem e
voem longe, não fiquem estag-
nadas. Saiam da zona de con-

forto, façam acontecer e se
lembrem de se aplaudir mais
e se criticar menos”, destacou
Aline Bak, estrategista de
marketing digital nas áreas de
empreendedorismo, empre-
sas, influência e negócios di-
gitais que foi uma das pales-
trantes do FEME.

“Foi uma oportunidade
muito enriquecedora. Nossa
comitiva pôde ter contato com
empresárias de várias partes
do estado e se identificarem
em muitos aspectos. Os co-
nhecimentos recebidos e as in-
formações a que tivemos
acesso podem fortalecer nos-
sa atuação na ACISSP Mu-
lher, aumentando nosso alcan-
ce e propondo novas ações de
empoderamento e fortaleci-
mento de nossas empreende-
doras”, analisou a coordena-
dora da ACISSP, Cacilda
Zanetti.

“Uma experiência única.
Pudemos ter contato com
ações de empoderamento e
capacitação das mulheres em-
preendedoras, fortalecimento
da ACISSP Mulher, amplia-
ção da rede de contatos, pos-
sibilidade de geração de ne-
gócios e desenvolvimento de
ações para o fortalecimento
do empreendedorismo femini-
no em Paraíso” completou a
diretora Administrativa e Fi-
nanceira da ACISSP, Bianca
Cosini.

A cidade de Patrocínio, que
recebeu a 6ª edição do FE
ME, realizou também o 8º Fes-
tival de Cultura e Cozinha
Mineira do Cerrado. Com a
apresentação do Governo de

Minas Gerais e Cemig, o
evento é uma realização da
Associação Cultural da Asso-
ciação Comercial de Patrocí-
nio, Associação Comercial e
Industrial de Patrocínio –
ACIP, Câmara dos Dirigentes
Lojistas de Patrocínio - CDL,
Federação do Comércio de
Minas Gerais – Fecomércio -
MG, Sindcomércio, Sesc,
Senac, Prefeitura Municipal
de Patrocínio, Secretaria Mu-
nicipal de Cultura e Turismo,
Sebrae-MG e Secretaria de
Cultura de Minas Gerais.

O Festival apresentou dois
tipos de receitas: gourmet e
contemporânea com o con-
curso gastronômico premiado
o melhor prato de cada cate-
goria.

“Mais de 400 mulheres
participaram e saíram de lá
encantadas e interessadas
em replicar o que foi visto e
aprendido nas suas cidades,
inclusive as paraisenses!
Um modelo de parceria pú-
blico privada, de colabora-
ção mútua de todos os se-
tores do governo, classe
empresarial, serviços, agro-
negócio e sistema S”, fina-
lizou Cacilda.

O FEME
O FEME nasceu em 2017.

É um movimento itinerante
pensado para gerar conexões,
fomentar o empreendedoris-
mo e proporcionar experiên-
cias exponenciais para mulhe-
res dentro e fora do sistema

associativista. Cada ano, uma
cidade é escolhida para sediar
o Fórum.

O objetivo principal é pro-
mover o desenvolvimento in-
tegral das mulheres empreen-
dedoras em Minas Gerais, for-
talecendo o empreendedoris-
mo feminino, fomentando co-
nexões e proporcionando ex-
periências enriquecedoras.
Busca ainda estimular a trans-
ferência de conhecimentos,
fortalecer as bases das Câma-
ra da Mulher Empreendedora
promover o networking entre
empresárias, incentivar a ge-
ração de negócios, proporcio-
nar vivências enriquecedoras
e realizar diagnósticos para
orientar novas ações.

(Assessoria de Imprensa ACISSP/CDL)

ACISSP Mulher participa da edição 2024 do FEME
O FEME, Fórum Estadual das Mulheres Empreendedoras, foi realizado no dia 26 de julho em Patrocínio-MG

e foi uma oportunidade para que empresárias paraisenses trocarem experiências e soluções para problemas em comum
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Por Ralph Diniz

Em coletiva de imprensa
na tarde de terça-feira, 6, em
frente ao Paço Municipal de
São Sebastião do Paraíso,
Alex Rossetti, pré-candidato
à prefeitura pelo Partido Ver-
de (PV), falou sobre as con-
trovérsias que surgiram após
a tumultuada convenção da
Federação Brasil da Espe-
rança. A convenção, que re-
sultou em confrontos físicos
e desacordos significativos
entre os partidos membros -
PT, PV e PC do B - culmi-
nou na escolha de Rossetti e
Alípio Mumic como candida-
tos a prefeito e vice, respec-

Pré-candidato a prefeito pelo PV,
Rossetti fala sobre polêmicas com o PT

Alex Rossetti discute implicações do conflito partidário e defende legalidade de candidatura em coletiva de imprensa

tivamente, apesar da oposi-
ção explícita do PT.

Rossetti iniciou a coletiva
detalhando o incidente ocorri-
do durante a convenção,
enfatizando a existência de um
vídeo que, segundo ele, mos-
tra claramente que a agressão
física partiu inicialmente de um
membro do PT, e não do PV,
como foi amplamente repor-
tado. "Há um vídeo circulan-
do que mostra de outro ângu-
lo. E assim é perceptível quem
começou a agressão. Inclusi-
ve esse membro do PV que
foi agredido ficou com mar-
cas de unha no braço", expli-
cou Rossetti, questionando as
motivações por trás da esca-

lada da violência: "A quem
está interessando tudo isso?
Por que está todo esse palan-
que?"

Respondendo diretamente
ao pedido de impugnação da
chapa por parte do PT, Ros-
setti reforçou a solidez legal
e o registro da sua candida-
tura, minimizando as alega-
ções do Partido dos Trabalha-
dores como manobras políti-
cas destinadas a desesta-
bilizar sua campanha. "O PT,
ele pode fazer o que ele qui-
ser, essa ala pode buscar a
justiça, pode buscar toda a si-
tuação que ele precisar. A
nossa chapa está registrada
e o Alípio e eu estamos fir-

mes para a população de Pa-
raíso".

Além disso, o pré-candi-
dato contestou alegações de
que a escolha de Mumic
como vice teria sido unilate-
ral, apresentando argumen-
tos de que houve tentativas
reiteradas de envolver todas
as partes nas decisões.
"Andrei [Paris, presidente do
diretório municipal do PT]
mostra seu e-mail então para
a mídia ou a gente vai ter
que mostrar o e-mail da fe-
deração? Convidamos você
diversas vezes e não só no
e-mail, mas também convi-
damos através de mensa-
gens de aplicativos de men-

sagens e pessoalmente", con-
frontou Rossetti.

Questionado sobre o futu-
ro da relação entre os parti-
dos dentro da Federação Bra-
sil da Esperança, Rossetti uti-
lizou uma analogia para des-
crever a situação atual: "É a
mesma coisa de olhar para
uma casa onde você se dá
bem com o vizinho, mas não
com o pai do seu vizinho. É
isso que está acontecendo e
não vai deixar de ser meu vi-
zinho. não vai deixar entrar
na coligação. Mas assim é a
opinião dele. Nó vivemos em
um país democrático. Ele
(Paris) pode ter opinião que
ele quiser, ele pode buscar a

justiça pode buscar os recur-
sos que ele quiser para solu-
cionar isso. E está tudo bem".

A coletiva encerrou-se
com pré-candidato à prefeitu-
ra reiterando seu compromis-
so com a campanha e com os
eleitores de São Sebastião do
Paraíso, prometendo uma
campanha baseada em trans-
parência e diálogo aberto, ape-
sar das adversidades internas
e externas que a chapa en-
frenta. "Estou ansioso para o
dia 29 (data do primeiro de-
bate entre os candidatos à pre-
feitura) para me apresentar à
população de Paraíso e mos-
trar quais são as minhas pro-
postas", concluiu.


